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六旬翁培育花草绿化社区
被聘为小区物业绿化班班长，每年可为小区节省上万元绿化费用
文/片 本报记者 修从涛

本报9月16日讯(记者
陈伟 ) 14日，槐荫区千户
豪庭小区业主孟先生反映，
小区4栋楼近20个路灯全都
不亮了，晚上小区漆黑一
片。对此，济南市市政公用
事业局路灯管理处表示，他
们将尽快派人去核实情况，
尽快确定路灯的产权单位，
方便维修。

14日上午，记者来到千户
豪庭小区，业主王先生告诉记
者，小区的路灯原来一直都
亮，但是一周前，所有的路灯
全都“罢工”了。一到晚上整个
小区一片漆黑，给业主的安全
带来了很大的隐患。

业主孟先生向记者介绍
说，路灯刚不亮的时候，业主
还以为是为了省电，要错时供
电，但是一连7天，小区都是黑
乎乎一片，居民生活受到很大
的影响。“原来晚饭后经常带
着孩子去小区里转转，现在我
连门都不出了，只能在家里看
电视。我们也曾找过物业，但
是物业说不归他们管，让我们
找市政部门。”

对此，小区物业一工作
人员表示，小区的路灯一共
有近20个，不属于物业管理，
属于济南市市政公用事业
局。“那是路灯的管理单位，
出了问题应该由他们负责。”

济南市市政公用事业
局路灯管理处相关工作人
员告诉记者，首先要确定路
灯的产权单位。“老旧小区
的路灯，一般都是由路灯管
理处负责。但是如今有很多
新建小区，路灯都是由开发
商安装的，因此如果出现路
灯不亮现象，应该由开发商
或者小区物业负责。”

该工作人员表示，他们
会尽快让工作人员去小区
核实情况，如果属于路灯管
理处负责，他们会第一时间
安排人员维修。“如果路灯
产权属于开发商，就只能由
他们解决了。”

本报9月16日讯(记者
穆静) 13日，建设路77号院
内的燃气管道即将安装完
毕，但二单元的几户居民却
十分着急。由于二单元3楼几
户居民将厨房的一部分改造
成浴室，燃气管道无法通过。
山东济华燃气有限公司相关
负责人表示，只有居民将浴
室撤掉，才能安装燃气管道。

13日上午，两位施工人员
正在建设路77号院内安装燃
气管道。据施工人员介绍，燃
气管道13日下午就能安装完
毕，但二单元的燃气管道只安
装到2楼。“什么原因我们不知
道，我们只是按照要求施工。”

“我们都盼了很久了，每

户交了2000多块钱，却告诉我
们不能安装燃气管道了。”住
在二单元6楼的邱先生告诉记
者，听说是3楼有居民在厨房
内隔出了浴室，按规定燃气管
道无法安装。但为什么不让燃
气管道从室外走呢？

二单元的楼道长苏女士
告诉记者，就此事她曾多次
找过山东济华燃气有限公
司，相关负责人表示会到建
设路77号查看。“但等了好几
天了，也没有人来。”

记者致电山东济华燃气
有限公司。相关负责人表示，
二单元3楼的两户居民在厨
房内隔出了浴室，会造成厨
房内湿气大，对燃气管道有

腐蚀作用，按照要求不能安
装燃气管道。7户居民已经交
上的费用，会退给居民。“如
果这几户居民还想装燃气管
道，厨房内的浴室只有撤掉，
我们才能施工。”

16日，二单元楼道长苏
女士告诉记者，山东济华燃
气有限公司的相关负责人经
过再次查看后，表示从三楼
301往上到601的4户居民可
以安装天然气管道。“301浴
室的湿气是排到顶楼的，不
会对燃气管道造成腐蚀，但
是三楼另一户浴室的湿气不
是排到楼顶的，所以该住户
上面的3户居民还是没法安
装燃气管道。”

小区里的花草树木

多是他培育起来的

紫的、粉的、黄的、白
的……近日，当记者走进鑫
苑国际城市花园社区北大门
时，一大片菊花映入眼帘。

“这些主要是八月菊，还有一
些是金丝菊，现在正是盛开
时节。附近还有一批九月菊，
深秋的时候会开，花朵有碗
口那么大。”吉天祥说着，脸
上露出自豪。

吉天祥今年60岁，因为
喜欢摆弄花草，一直从事园
丁工作，小区里的花草树木
大都是他培育起来的。为了
绿化小区，吉天祥自学了育
苗、扦插、移植、修剪、除虫、
喷药等培育花草树木的知
识，如今小区里的月季、牡
丹、非洲菊，蔷薇、黄杨、美
人蕉等都是老吉的杰作。

为了让小区的绿色越
来越多，老吉还不断从外面
引进其它品种。在小区18号
楼南侧有个被老吉称为“秘
密基地”的苗圃。“有时候我
看到别的地方有好看的品
种，我就剪些枝叶过来培
植，然后不断在小区扩散种
植。”老吉说，小区院墙的几
排蔷薇就是从外面引进的
品种，每年春天都会开出
红、白、黄等各色花朵，小区
处处充满花香。

花草被“偷”也不生气

对待花木特别上心

除了自行培植花草绿化
小区，老吉还给花草树木修
剪造型，把幼儿园里的绿植

修剪成小驴的模样、小区的
冬 青 剪 出“ 美 好 ”两 字 图
案……

老吉在小区里出了名，有
人看老吉的花好看就趁老吉
不注意偷偷移走，但老吉从不
生气。“喜欢我种的花，说明人

家看得起俺，俺高兴还来不
及，大不了我再补种上。”老吉
说，最让他着急的不是有人

“偷”他的花草，而是小区土质
差，花草成活率低。

在小区北门有一棵没有
成活的无花果树，这是老吉

前段时间刚刚移植过来的。
“这里的土质太差，往下一刨
就是石头。”老吉说，为了提
高成活率，他只能平时在管
理上下功夫。“大夏天，经常
看到老吉拉着水管子给花草
树木浇水，对待家人也没见

他这么上心。”小区“第一书
记”耿振升告诉记者，今年春
天，老吉的孙子手臂骨折，骨
头都穿出肉外面了，老吉没
有放下手里的活，还是一心一
意搞小区绿化。而每当提起此
事，老吉总说，“自己亏欠家
人太多。”为了表达对孙子的
歉疚，他在小区里种了几棵
田七，他说：“小区里的孩子
多，要是谁不小心蹭破皮，可
以摘几片叶子止止血。”

被聘为绿化班班长

年培育花木数万棵

下午，老吉又来到自己
培育的菊花丛中查看菊花的
生长情况，他说每年花开的
时候他都会用手机拍下照片
做纪念。

“老吉工作非常用心，经
常从一些拆迁小区里移植花
草树木来绿化小区。”小区物
业经理崔先生说，为了表彰
老吉绿化社区的功劳，小区
物业连续两年将老吉评为先
进，并将老吉聘为物业绿化
班的班长，带领8名绿化工人
打造小区的绿化工程。在老
吉的带领下，小区绿化班每
年培育各类花草树木数万
棵，可为社区节省上万元绿
化费用，老吉也被社区称为

“绿化专家”。老吉说，他有一
个目标，就是“让小区处处有
绿色，阵阵有花香”。

楼下居民厨房改浴室
楼上无法安燃气管道

小区里近20盏路灯
一周多来集体“失明”
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月季、牡丹、非洲菊、蔷薇、黄杨、美人蕉……9月的鑫苑国际城市花园小区里到

处都有花草的芬芳，而培育这些花草的是一位名叫吉天祥的60岁老人。因为热衷于

培育花草，吉天祥被聘为小区物业绿化班班长，每年为小区培育各类花草树木数万

棵，为社区节省绿化费用上万元，被社区称为“绿化专家”。
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